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韩战，崔康熙再造“神秘感”
变，还是不变？
至少对申花主

教练崔康熙来讲，
这不算是什么问
题。与河北队的赛
前发布会上，崔康
熙又被问到了是否
会对阵容进行轮换
的问题，韩国人先
嘟囔了一句“真没
必要回答”。

每一个人都要
在上场之后发挥出
应有的作用，这既
是崔康熙对申花球
员的要求，也是他
敢把“拿3分”作为
与河北队主教练金
钟夫之间这场“韩
国德比”目标的底
气所在。

专题撰稿 本报记者 李冰
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对申花主教练崔康熙来
讲，变阵已经不算是什么新鲜
事了，从2019年夏天执教这支
球队以来，他的选择一直都没
有变过，那就是“变”。

尽管已经褪去了“金元豪
门”的光环，尽管早已不再是争
冠的热门，但是能够悄无声息
地出现在苏州赛区积分榜“第
一集团”，河北队自然引发了崔
康熙的高度重视，用他的的话
说，就是“这是一支很有战斗力
的球队”。

前三轮联赛，河北队2胜1
平，与申花和海港队同积7分排
名第一。值得注意的是，虽然河
北队在三场比赛中只打进了三
球，但丢球数也只有一个，与山
东泰山和长春亚泰队一样，是
中超16支球队当中丢球数最低
的，防守的韧劲和高效由此可
见一斑。

去年中超联赛争冠组的比
赛中，申花曾经在争夺第七名
的比赛中与当时拥有高拉特的
那支河北队遭遇过，在对手用
满了四个外援名额的情况下，
基本以全华班出战的申花队两
回合比赛都取得了胜利。不过
在崔康熙看来，去年的比赛对
于本赛季来讲意义不大，毕竟
两支球队都进行了相当幅度的
人员调整，队内的情况也都发
生了一定的变化：“当然，这是
他（河北队主教练金钟夫）第一
年来中超，我在经验上更有优
势一些，希望球员们能够按照
准备的去比赛，这样我们才更
有希望获得胜利。”

此前教练组在分析对手
时，崔康熙就曾明确表示，河北
队的防守很顽强，这也是申花
队能否按照他的预想拿下比赛
的关键所在。与上海海港队比
赛之后的这两天的训练当中，
崔康熙并没有明确安排更多针
对河北队的训练内容，但是在
人员方面，相比上一场的德比
之战，肯定会有变化，申花队的
任务，也将从上一场的“铸盾”，
变成这一场的“攻坚”。

见习记者 丁梦婕

自从去年暂停比赛任务后于上海
接受微创手术治疗以来，朱辰杰的康
复期已持续将近半年，尽管距离完全
康复还需更多时间，但目前有了不小
的进展。面对职业生涯以来最严峻的
一次考验，朱辰杰的“年轻”就是最大
的资本，前提是真正懂得这句话的含
义，如今他正以积极的心态等待复出
的那一天。
去年3月，朱辰杰在申花迪拜冬训

期间扭伤右脚脚踝，此后反复出现明
显痛感，经检查确诊为右胫骨远端陈
旧性骨折。为了不错过联赛，他选择保
守治疗，通过止痛药以及加强踝关节
绷带固定，在右脚踝的疼痛和肿胀情
况明显好转后坚持打完了联赛第一阶
段的全部比赛以及第二阶段首轮的两
回合德比，但因比赛强度较大加重了
伤势。10月下旬，朱辰杰于上海接受微
创手术治疗，度过一段静养期后开始
进入较为漫长的康复期。
由于申花医疗团队的所有成员此

番全部出征苏州，因此仍处于术后恢
复期的朱辰杰一同来到赛区，按照医
疗组和教练组为其制定的训练计划按
部就班地进行恢复。“来到苏州以后，
我每天都会跟着康复师单独进行训
练，同时根据医务组的安排进行治疗。
基本上会在上午前往健身房练一下力
量，然后下午去场地，由康复师带着我
拉一拉体能。晚上就在理疗师的帮助
下进行一些治疗。”朱辰杰透露根据自
己目前的身体状况，训练多为低强度
的基础内容，“现阶段我还不能展开高
强度的冲刺，只能进行一些常规的跑

步训练，也没有恢复有球训练，训练内
容以力量训练和慢跑为主。”
冬训期间，朱辰杰因术后需静养

只能独自恢复。赛季开始后，作为目前
队内唯一的伤员，他再次成为健身房
和训练场上有些孤单的身影，但他正
在努力跟上队友的脚步。“目前整个恢
复的情况还是比较好的。只是之前在
伤势快要痊愈的时候，因为后来的比
赛强度一下子大了，导致伤情有点反
复，所以现在重新来过的话就需要多
一点的时间。”
从昔日铁打的主力到如今因伤作

壁上观，要说心里毫无落差感那是不
可能的，在康复过程中，朱辰杰还需放
平心态，多一点耐心，“现在也不是很
着急，心态还是保持得可以的。毕竟有
前车之鉴，此前就是因为太着急了，所
以才会发生伤势反复的炎症嘛。现在
也是放平心态了，不是很着急了，一步
步慢慢来，尽量把自己恢复到最好。”
“而且现在队里面人员也是比较

充足的，球队还是比较稳定的。”在中
后卫位置上，冯潇霆和约尼奇的组合
渐入佳境，艾迪则在德比战的变阵中
加入“三中卫”体系，这一位置的替补
人选还有“锋卫摇摆人”毕津浩和新
援金洋洋。人员的充足以及开局2胜1
平的成绩都让朱辰杰得以更安心地
进行恢复，“球队今年的变化挺大的，
我觉得最大的变化就是球队的打法
更加整体了，自信心也有了明显的提
升，主要还是来源于各个位置上的人
员补充和球队整体实力的增强。当然
主教练还是和以前一样，他对于球队
的要求还是和以前一样严格，没有因
为球队整体实力强了就放低要求。”

前场或集中外援火力
与海港队的那场比赛中，由奥斯

卡、阿瑙、穆伊和洛佩斯组成的海港
中前场“四人攻击组”给申花后防线
带来的压力和威胁，显然不仅仅是一
粒进球。
“首先是外援超强的个人能力，然

后他们又能在局部范围内形成人数上
的优势，这样一来，就可以把外援在场
上的作用最大化，甚至在一定程度上
弥补了中后场防守实力上的不足。”赛
后复盘的时候，申花一位人士表示，海
港队在外援使用方面确实有值得借鉴
的地方，“当然每个教练的理念和用人
思路不同，每个球队的风格打法也不
一样，关键要找到一种适合自己的。”

前三场比赛中，申花队分别由巴
索戈和莫雷诺等五名球员打进六球，
进攻的“火力点”相当分散，这也给对
手增加了防守难度。虽然在外界一些

人看来，申花队用金信煜和莫雷诺两
个高点“砸”对方球门的打法有些简单
粗暴，但一向抱着“赢球才是最重要”
想法的崔康熙，显然不会受这些看法
的影响，对他而言，眼下最为关键的，
就是如何尽快调整好金信煜的身体状
态，再加上已经具备了首发能力的巴
索戈以及阿德里安两名外援，形成真
正意义上的中前场“外援攻击群”，而
前三轮比赛中防守极为出色的河北
队，自然成了一块很好的“试金石”。
不出意外的话，与河北队的这场

比赛，崔康熙会在申花队中前场进行
一定幅度的调整，虽然河北队阵中也
有马尔康这样的强力中锋以及保利尼
奥和塞尔纳斯这些实力派外援，但申
花应该会以我为主，用控制力而非全
场紧逼盯人将比赛的节奏掌握在自己
手中。

恢复慢跑和力量
朱辰杰：我很安心

金钟夫：我了解崔康熙

特约记者 张腾

本赛季，河北队完成更名的同时，
还聘请了韩国籍教练金钟夫，本场比
赛也是申花队韩国教练崔康熙和金钟
夫的“韩式德比”。和上海申花本赛季
取得不错成绩有着异曲同工之妙，河
北队也不声不响地取得了2胜1平的骄
人战绩，这其中固然有河北队之前几
场对手实力不强的因素，但同时球队
的进步也不容小觑。
事实上，在短暂的几个月磨合后，

金钟夫带领球队已经初步形成了风
格。在经过了球员调整后，目前球队五
名外援在阵中发挥着重要的作用：马
尔康继续作为球队的进攻支撑点，也
是河北队边路进攻冲吊打法的核心。
目前，河北队的主要进攻，都来自于边
路和肋部的突击，以及传中之后的包
抄。同时，巴西外援保利尼奥和挪威中
场塞尔纳斯已经成为中场的核心，两
人无论谁出现在阵中，都是反击的第
一发起点，因此申花要想在防守中切
断威胁，就必须要从中场开始重视起
来。最后，河北队中轴线的另外一名外
援梅米舍维奇也是其在中超的第二个

赛季，他在中路正面的防守，能够非常
有效做出正面拦截，并且帮助球队组
织好防线。
在过去的三场比赛中，河北队都

采取了三中卫的阵型，并且大量起用
U23的年轻队员，球队的战术打法相
对简单实用：防守中球队的所有队员
都会退回本方半场，采用盯人和区域
结合的方式进行防守；而在进攻中，球
队大多数通过边路的突击传中、中路
抢点，以及长传找马尔康这个高点的
方式，没有太过复杂的配合。同时，河
北队在攻防转换速度上，相比往年有
了很大的提高，球队特别注重守转攻
中发起的瞬间，这也是韩国足球一直
以来的风格特点。
事实上，在任航、姜至鹏等高薪国

内球员先后离队之后，目前河北队的
国内球员实力并没有下降太多，张呈
栋、尹鸿博等一批国内足球运动员，仍
然撑起了球队的半边天，并且以老队
员的身份不断带动球队的年轻球员。
老中轻三代年龄结构更加合理，虽然
河北队已经没有了往年烧钱的大手
笔，但是他们近期的状态，绝对让申花
不可掉以轻心。
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“我对崔康熙教练的执教很了解，对申花的战斗力也很羡慕，

他们的阵容很豪华，攻击力很强。 但我会大胆让队员进攻。 ”


